

## **Nuevos retos académicos en el 2007** **Seminario interdisciplinario** **permanente de Estudios de Género:** **mujeres y hombres en frontera**

**A**lgunas experiencias académicas suelen consolidarse a partir del trabajo serio, reflexivo, continuo y sólido de grupos de trabajo; uno de esos casos es el *Seminario Interdisciplinario Permanente de Estudios de Género: Mujeres y Hombres en Frontera* del Departamento de Humanidades de la Universidad Autónoma de Ciudad Juárez. Este espacio surge en mayo del 2004 y tres años después habla ya de logros y agendas futuras.

Uno de los primeros es su presencia universitaria constante, en donde arriban académicas/os de la UACJ y otras Instituciones de Educación Superior (IES) mexicanas y norteamericanas, también se incorporan estudiantes de distintas disciplinas así como todas aquellas personas interesadas y comprometidas con las conversaciones propias de este ámbito de diálogo. Otro, muy significativo, la publicación del número temático coordinado por la Dra. Consuelo Pequeño y la Lic. Susana Báez, *Géneros, feminismos y violencias desde la frontera norte*, en *Noésis. Revista de Ciencias Sociales y Humanidades*. Nueva época. Vol. 15, núm. 28 (julio-diciembre del 2005). Allí aparecen colaboraciones sobre los tres ejes temáticos del volumen, las cuales se pueden consultar en formato impreso o electrónico.

A tres años de la creación de este seminario los retos e inquietudes no disminuyen, por el contrario, ofrecen nuevas consideraciones. A lo largo del 2007, las sesiones permitirán dar a conocer proyectos, avances y resultados de investigación de quienes se encuentran trabajando una diversidad

de problemáticas que afectan la vida de las mujeres y los hombres, sobre todo de la frontera norte, en donde nos ubicamos.

Las y los integrantes de este espacio de encuentro discutirán, desde la perspectiva de género, temas tan candentes y relevantes en nuestro aquí y ahora como: la *Despenalización del aborto*, aprobada el pasado 24 de abril en el Distrito Federal y sus repercusiones en el estado de Chihuahua; la propuesta de añadidos y reformas de ley propuesta al legislativo estatal: *Pactos Civiles de Convivencia*, realizada el pasado 13 de febrero, ya vigente con otro nombre y características en el Distrito Federal y el estado de Coahuila; los temas de la Diversidad Sexual es otro asunto importante a discutir en nuestro estado; analizar la violencia hacia las mujeres y promulgarse en contra de ella es otra cuestión a revisar desde los estudios literarios retóricos, educativos, sociológicos, psicológicos y antropológicos; incorporar los estudios de las masculinidades es un asunto relevante también.

Se tiene contemplada, pues, la participación de por lo menos treinta ponentes entre gente local, nacional e internacional. Uno de los giros importantes ahora es incorporar a estudiantes de la UACJ que han ido avanzando en estas líneas de investigación. El reto es concluir con la publicación de los trabajos presentados y discutidos durante este año.(SBA)